

CASSIS

30 mètres cubes de débris retirés des fonds de Port Miou

Samedi dernier par un temps superbe, s'est déroulée à la Calanque de Port Miou, site de mouillage léger géré par la commune, la "Journée calanque propre". Un grand nettoyage de printemps des fonds sous-marins organisé pour la 10^e année consécutive sous les auspices de l'Union nautique de Port Miou et des Calanques (UNPMC) par les quatre clubs de la calanque (CNPM, YCCC, UPPM et PMPP), en partenariat avec la ville de Cassis, le Parc national des Calanques, la Fédération des Sociétés nautiques 13 et le concours des plongeurs du Subaquatique Sévigné Sainte-Marguerite et de nombreux autres clubs régionaux.

L'opération - qui a mobilisé plus de 240 personnes dont quelque 80 plongeurs, 90 plaisanciers et 50 accompagnants - s'est déroulée en présence de Danielle Milon, maire de Cassis, du premier adjoint Philippe Denonfoux, d'Alain Mercier, président de l'UNPMC, de Nicolas Chardin, directeur adjoint du Parc National et de nombreuses personnalités. Une matinée bien remplie pour les plongeurs et les terriens qui ont sorti des fonds sous-marins et acheminé en déchetterie une incroyable quantité de débris les plus variés : un véritable inventaire à la Prévert où dominaient chaînes d'amarrage rouillées et pneus d'un autre âge, mais aussi batteries, ferrailles de toutes sortes, trois moteurs dont un de 200 kg, canettes et bouteilles verre ou plastique...

Conscience environnementale

"Cette année, a souligné le président Alain Mercier en remerciant l'ensemble des participants, vous avez retiré environ 30 m³ de déchets, non seulement du fond de la calanque, mais aussi de l'avant-calanque, ce qui est une nouveauté. 30 m³,



Une partie des plongeurs ayant participé à l'opération de nettoyage.

/PHOTOS C.R.

c'est 5 m³ de moins que l'an dernier, ce qui montre qu'au fil des années le nettoyage avance : nous héritons de la situation des années 60 où la conscience environnementale n'était pas celle d'aujourd'hui. Parmi ces déchets, 4,5 tonnes de ferrailles qui seront directement valorisées ! Sachez que cette opération est la plus grosse de France, largement devant Marseille et La Rochelle. Un grand bravo à tous

pour votre implication."

Coup de chapeau

Christian Knoerr, président du YCCC a tenu à donner "un grand coup de chapeau à Robert Charron et Marie-Paule du Subaquatique Sévigné Sainte-Marguerite qui ont motivé les plongeurs et organisé leur travail de façon magistrale". Pour Nicolas Chardin, "Cette opération utile et conviviale montre à quel

point les usagers de la Calanque sont attachés au site et à la préservation de ces milieux naturels".

Le mot de la fin est revenu à Danielle Milon : "Nous sommes tous conscients d'habiter un territoire d'exception, la Provence, dont Cassis et Port Miou sont les sites les plus magiques. Je suis émerveillée chaque année par votre travail qui montre votre amour de la Calanque, de Cassis et de la Provence. Cassis, la seule ville du département à arborer la distinction des 4 fleurs, est leader dans le sauvetage de la Méditerranée et de la planète et ouvrira bientôt dans le château restauré la première Maison des Calanques. Merci pour énergie et votre enthousiasme."

Claude RIVIÈRE



Les déchets retirés des eaux pourraient figurer dans un inventaire à la Prévert !

À noter que le 11 mai prochain, le port départemental de Cassis organise une Journée Port Propre en partenariat avec la ville de Cassis, le Cercle nautique de Cassis, l'ACBT et la société Onet. Renseignements et inscriptions : Capitainerie du Port de Cassis, ☎ 04 42 18 35 90, courriel portdecassis@cassis.fr